



Handwritten signatures in blue ink, including names like 'Alta', 'F. K.', and '9'.

UNIÃO DAS FREGUESIAS DE OEIRAS E S. JULIÃO DA BARRA, PAÇO DE ARCOS E CAXIAS

**ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA E PÚBLICA
REALIZADA NO DIA 21 DE JUNHO DE 2018
NA DELEGAÇÃO DE CAXIAS**

ATA Nº 23.2017/2021

--- No dia vinte e um do mês de junho de dois mil e dezoito, pelas dezoito horas, na Delegação de Caxias, realizou-se reunião ordinária e pública, presidida pela Presidente, **Dr.ª Maria Madalena Pereira Silva Castro**, com a presença dos Vogais, **Eng.º João Carlos Ribeiro Lobato Cortesão**, **Dr.ª Cátia Pereira Franco Bonito**, **Artur Alberto Dono Claro Campos**, **Dr.ª Maria Fernanda Justo Teixeira**, **Dr. José António Monteiro Cunha** e **Dr.ª Maria Alexandra Brito Leite**. -----

--- A reunião foi convocada com a seguinte ordem do dia: -----

1. Informações
2. Aprovação da Ata nº 22.2017-2021
3. Proposta de Deliberação nº 81/2018 para Cedência do Salão da Delegação de Paço de Arcos para reuniões do GAM – Fórum Sócio Ocupacional de Oeiras ARIA, com isenção de taxa de ocupação.
4. Proposta de Deliberação nº 82/2018 – para abate de Equipamentos.
5. Proposta de Deliberação nº 83/2018 – Aprovação do “Regulamento de Apoio ao Associativismo”.

--- **1. Informações** -----

--- A Presidente declarou aberta a reunião e iniciando o período de Informações, deu a palavra ao **Secretário**, que informou ter estado presente nas “Sardinhadas” de Oeiras e de Caxias. Esteve presente na inauguração da abertura ao público da Adega do Palácio do Marquês de Pombal, no dia 16 de junho. Marcou também presença nas Festas do Concelho, no Jardim Municipal de Oeiras, onde esteve em diversos eventos. -----

--- A Vogal **Alexandra Leite** tomou depois a palavra, e informou que esteve presente nas “Sardinhadas” de Oeiras, de Caxias, de Algés, e também no “Arraial”, do Centro Comunitário do Alto da Loba. Esteve ainda presente da estreia da Peça do TIO “O amor fala mais alto”. Depois informou das reuniões que efectuou com a Profª Maria João, do Ballet, e com os Escuteiros, para tratar de assuntos relacionados com as Festas de Nosso Senhor Jesus dos Navegantes. -----

--- De seguida, usou da palavra a Vogal **Fernanda Teixeira**, que informou que esteve presente na



"Sardinhada" de Oeiras, onde apreciou o trabalho dos colaboradores, em especial o trabalho de organização da Dr.^a Vanessa Lopes. Esteve também presente na "Sardinhada" do Grupo Unidos Caxienses, em Caxias. Informou depois o Executivo que está a ultimar o Programa das Festas de Laveiras. Por último, informou o Executivo de que amanhã o Quinteto da Banda Municipal de Oeiras vai atuar nas Festas do Concelho, e que no dia 28 de junho haverá um espectáculo da Banda, em vertente Pop Rock. -----

--- O Vogal **Artur Campos** tomou depois a palavra e informou que esteve presente na "Sardinhada" de Oeiras, que correu bem. Elogiou o trabalho de todos os trabalhadores que estiveram presentes, tanto do setor das Obras, como do setor do Ambiente, deixando uma nota ao trabalho da Dr.^a Vanessa Lopes, que foi a coordenadora do evento e que fez um óptimo trabalho. Em relação ao Ambiente, a maioria das reclamações que se têm estado a verificar é sobre o crescimento das ervas nos passeios, e os pedidos do corte das mesmas. Informou de que o pessoal do Ambiente tem estado a resolver e a cortar o que está ao seu alcance, e os casos mais complicados têm sido encaminhados para a Chefe de Divisão da CMO, Ana Ribeiro, que tem dado uma boa colaboração e que também tem resolvido alguns casos. -----

--- Por fim, tomou a palavra a **Presidente**, que começou por elogiar o trabalho e o espírito de equipa de todos os trabalhadores e colaboradores da UFOPAC, na "Sardinhada" de Oeiras, nomeadamente, as funcionárias do Setor da Ação Social: Dr.^a Júlia Santos, Dr.^a Valentina Ascensão e Dr.^a Vanessa Lopes, com uma palavra especial de apreço a esta, pelo empenho que demonstrou na organização e no apoio cultural às associações que estiveram presentes no arraial, e que animaram os munícipes: os mais idosos, com a marcha popular e os mais novos, com o espectáculo de dança. Deixou também um agradecimento aos vogais do Executivo que estiveram presentes. Depois, informou das suas representações: além de ter estado presente na "Sardinhada" de Oeiras, no dia 15 de junho, marcou presença também no dia 16 – sábado – na "Sardinhada" do Grupo Unidos Caxienses, em Caxias, e no "Arraial" do Centro Comunitário do Alto da Loba. Nesse mesmo dia, marcou presença no evento "Marginal à noite", e na Gala de Dança da Escola Eva Vieira Almeida que se realizou nos Jardins do Palácio do Marquês de Pombal. No dia 17, esteve presente nas comemorações dos vinte anos do Museu da Pólvora Negra, na Fábrica da Pólvora de Barcarena. Durante a semana, realizou reuniões com várias entidades e associações, para o encaminhamento de procedimentos para as Festas de Paço de Arcos. E hoje, marcou presença nas cerimónias comemorativas do Dia do IASFA – Instituto de Apoio Social das Forças Armadas, que se realizaram no Centro de Apoio Social de Oeiras. Por fim, lembrou o Executivo de que no próximo dia 27 de junho se irá realizar a Assembleia da UFOPAC. -----

--- Findo o período de informações, a Presidente pôs a aprovação a ata da reunião anterior. -----

--- **2. Aprovação da Ata nº 22.2017-2021** -----

--- A ata nº 22.2017-2021 foi *aprovada por unanimidade*. -----

--- **3. Proposta de Deliberação nº 81/2018 para Cedência do Salão da Delegação de Paço de Arcos para reuniões do GAM – Fórum Sócio Ocupacional de Oeiras ARIA, com isenção de taxa de ocupação** -----

--- A Presidente apresentou ao Executivo a Proposta de Deliberação nº 81/2018, emanada do Setor de Acção Social, e que a seguir se transcreve: -----

" Introdução:

A ARIA - Associação de Reabilitação e Integração Ajuda, é uma Instituição Particular de Solidariedade Social

(IPSS), sem fins lucrativos, que trabalha com pessoas com problemas de saúde mental, em desvantagem psicossocial. Foi criada em 1991, por um grupo de técnicos de saúde mental, do HSFX.

A missão é ajudar a pessoa com problemas de saúde mental a adquirir os recursos necessários à sua reabilitação psicossocial e integração socioprofissional, ambicionando um futuro melhor para as pessoas com problemas de saúde mental e em desvantagem psicossocial, possibilitado pela maior oferta de serviços especializados e de qualidade, que contribuem para melhoria da sua qualidade de vida.

Em junho de 2015 passou a funcionar em Oeiras com um Grupo de Ajuda Mútua (GAM) para familiares de pessoas com problemas de saúde mental. Procurando ser um espaço de partilha e suporte mútuo que promove a colaboração entre pares para a resolução de dificuldades em comum, este grupo reúne-se mensalmente, sendo constituído e dinamizado exclusivamente por familiares. Neste projeto a ARIA, através do FSO Oeiras, tem contado com a colaboração do CIC - Centro de Integração Comunitária, Associação de Familiares e Amigos de Pessoas com Doença Mental Persistente, e o apoio da União de Freguesias de Oeiras, S. Julião da Barra, Paço de Arcos e Caxias.

Desenvolvimento:

Na sequência do pedido efetuado a 28 de maio, pelo Fórum Socio-Ocupacional de Oeiras – ARIA, para dar continuidade à cedência do Salão da Delegação de Paço de Arcos para reuniões mensais do Grupo de Ajuda Mútua – GAM, que se destinam a familiares de pessoas com experiência de doença mental, agendadas para 8 de setembro, 6 de outubro e 10 de novembro propõem-se o deferimento do pedido.

Conclusão:

Face ao exposto, propõe-se a cedência do Salão, isentando o pagamento da taxa de ocupação, prevista na tabela de taxas e licenças da UFOPAC, mantendo-se assim a possibilidade de apoiar as famílias pertencentes ao GAM cujos agregados têm pessoas com problemas a nível da saúde mental.

Este apoio é proposto ao abrigo do artº 16, nº 1, alíneas o), v) e x) da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro.

Oeiras, 15 de junho de 2018 - A Presidente, *Madalena Castro.* -----

--- **Deliberação aprovada por unanimidade.** -----

--- **4. Proposta de Deliberação nº 82/2018 – para abate de Equipamentos** -----

--- A Presidente apresentou ao Executivo a Proposta de Deliberação nº 82/2018, emanada do Setor de Contabilidade e Finanças, e que a seguir se transcreve: -----

--- “Com a mudança de instalações, constatou-se a existência de bens que ainda se encontram registados no Património da UFOPAC e que é necessário proceder ao seu abate, uma vez que se encontram avariados sem reparação justificável e completamente obsoletos.

Perante os factos apresentados, preponho que o Executivo delibere aprovar o abate dos referidos equipamentos que constam na listagem anexa.

A Tesoureira, *Cátia Bonito*

Anexo: Listagem com equipamentos obsoletos.” -----

--- **Deliberação aprovada por unanimidade.** -----



--- **5. Proposta de Deliberação nº 83/2018 – Aprovação do “Regulamento de Apoio ao Associativismo”** -----

--- A Presidente apresentou ao Executivo a Proposta de Deliberação nº 83/2018, que a seguir se transcreve: -----

1. Introdução

Os regulamentos administrativos são normas emanadas por órgãos ou autoridades competentes no exercício da função administrativa, com valor infra-legal e destinadas, em regra, à aplicação das leis ou de normas equivalentes (v.g. disposições normativas diretamente aplicáveis da união europeia).

Enquanto os regulamentos externos projetam os seus efeitos para o exterior da Administração que os emana (quer relativamente a outras entidades administrativas, quer em relação aos particulares), já nos internos os seus efeitos jurídicos são circunscritos ao interior da Administração, o mesmo é dizer, disciplinam relações intra-subjetivas criando obrigações para com os agentes administrativos de natureza especial, o mesmo é dizer, relações de especial subordinação jurídica.

Neste sentido, o artigo 16º, nº 1 alínea h) da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro vem separar a competência material da junta de freguesia daquela outra da assembleia, em matéria regulamentar, através da intervenção conjunta dos dois órgãos executivo e deliberativo para efeitos de aprovação dos regulamentos externos, dos internos que repousam na exclusiva titularidade do primeiro.

2. Factos

Atá agora não se encontra em vigor qualquer regulamento que vise disciplinar os termos em que se traduzirá o apoio ao associativismo local nas áreas social, desportiva, recreativa, cultural ou outra, mediante a edição de normas gerais e abstratas e que possa constituir instrumento de desenvolvimento de parcerias entre a autarquia e a população residente.

Permite-se assim, através da edição regulamentar, que melhor se estabeleçam essas relações de parceria em termos de transparência, equidade e legalidade, tanto mais que está em causa a utilização na maioria das vezes dinheiros públicos que apenas podem prosseguir os fins que a lei ou o regulamento, em sua execução, permite.

3. Direito

O fundamento da elaboração do regulamento de apoio ao associativismo tem por credencial legislativa os artigos 112º, nº 7 e 241º da CRP, estando as autarquias aptas a usar os poderes de produção normativa primária como expressão da sua auto administração para a execução de tarefas próprias que se contenham no âmbito das suas atribuições como é o caso.

Nestes termos:

- Considerando o disposto no artigo 16º, nº 1 alíneas h), o) e v) da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro;
- Considerando que o projecto de regulamento em anexo deve ser sujeito a audiência escrita dos interessados pelo prazo de 30 dias nos termos do artigo 100º do CPA;

Propõe-se que a Junta de Freguesia delibere favoravelmente o seguinte:

- a) Aprovar o projecto de Regulamento de Apoio ao Associativismo. (**Anexo a esta Ata**)
- b) Remetê-lo para publicação no sítio da internet da UFOPAC e mediante edital afixado nos lugares de estilo durante 30 dias em cumprimento do disposto no artº 100º do CPA.

c) Transcorrido que seja o prazo referido na alínea precedente, seja o projecto de regulamento submetido a aprovação da Assembleia da União das Freguesias nos termos do artigo 16º, nº 1 alínea h) da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro.

Oeiras, 20 de junho de 2018 - A Presidente, *Madalena Castro* -----

--- **Deliberação aprovada por unanimidade.** -----

--- **Foi deliberado por unanimidade aprovar as deliberações desta ata em minuta.** -----

--- E não havendo outro assunto a tratar a Presidente deu por finda a reunião, eram dezanove horas, de que se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada. -----

A Presidente, *Madalena Castro*

O Secretário, ~~_____~~

A Tesoureira, *Cóte Pereira Franco Bento*

Vogal Artur Campos, *Artur Campos*

Vogal Fernanda Teixeira, *Fernanda Teixeira*

Vogal José António Cunha, *José António Cunha*

Vogal Alexandra Leite, *Alexandra Leite*